

中国艾滋病性病

ZHONGGUO AIZIBING XINGBING

CHINESE JOURNAL OF AIDS & STD

2013年 第19卷 第3期 (总第114期)
Vol.19 No.3 (Serial No.114)



中国科技核心期刊
中国精品科技期刊
RCCSE 中国权威学术期刊
国家科技部中国科技论文统计源期刊
美国化学文摘(CA)及数据库收录

ISSN 1672-5662



中国性病艾滋病防治协会主办

中国艾滋病性病

CHINESE JOURNAL OF AIDS & STD

月刊

1995年8月创刊

第19卷 第3期 总第114期

2013年3月26日出版

主 管

中华人民共和国卫生部

主 办

中国性病艾滋病防治协会
北京市西城区南纬路27号 100050

编辑出版

《中国艾滋病性病》杂志编辑部
北京市西城区南纬路27号 100050
电话:010-63030828
传真:010-63030028
Email:aids2006@sina.com
aidsbjb@126.com

主 编

沈 洁

编辑部主任

刘 霞

印 刷

北京市昌平区百善印刷厂
北京市昌平区百善镇 102211

发 行

国内:北京报刊发行局
国外:中国国际图书贸易集团
有限公司
(北京399信箱,100044)
国外代号:BM6559

订 购

全国各地邮电局
邮发代号:82-912

定 价

每期 10.00 元,全年 120.00 元

国际标准连续出版物号

ISSN 1672-5662

国内统一连续出版物号

CN 11-4818/R

2013年版权归中国性病艾滋病防治协会所有,未经许可,不得任意转载

除非特别声明,本刊刊出的所有文章
不代表本刊编委会的观点

目 次

疫情动态

- 2013年1月全国艾滋病性病疫情及主要防治工作进展 中国疾病预防控制中心 性病艾滋病预防控制中心(159)

专 稿

- 克服困难 迎难而上 狠抓各项防治工作的落实 孙新华(160)

论 著

- 基于国产司他夫定和齐多夫定的抗 HIV 治疗优化方案的探索 吴欣华,李太生,董艳玲,等(162)
- 接受抗病毒治疗 HIV/AIDS 病人的依从性影响因素及干预对策 向青青,黄岑缅(166)
- 中国大陆 MSM 人群 HIV/梅毒感染状况 性行为特征和艾滋病知识知晓情况的 Meta 分析 邱英鹏,刘爱忠,冯铁建(169)
- 利用 QQ 开展 MSM 人群艾滋病高危行为干预效果评估 闫红梅,高聪,李一,等(174)
- 2008—2010 年辽宁省 MSM 人群艾滋病疫情和相关行为监测结果分析 周金玲,周丹,姜凤霞,等(177)
- 绵阳市 MSM 人群的生存质量及其影响因素研究 王毅,李六林,张光贵,等(180)
- 苏州市医务人员主动提供的 HIV 检测咨询服务实施状况的定性研究 赵秀萍,傅卓华,赵艳秋,等(188)
- 凉山州 HIV/AIDS 病人的营养状况及营养知识知晓情况 刘倩萍,马志凌,王启兴,等(191)
- 梅毒血清复发患者脑脊液 IFN- γ 等指标检测结果分析 师金川,季必华,常小丽,等(195)
- 2000—2011 年广州地区梅毒疫情报告结果分析 叶兴东,刘颖,戴向农,等(198)
- 湖北省不同人群梅毒预防知识知晓情况分析 景雪源,蒋洪林,杨芳,等(201)
- 深圳市福田区孕产妇人群接受梅毒检测与干预服务状况 许宗严,邱莉霞,李频,等(204)

《中国艾滋病性病》杂志
第四届编辑委员会名单

名誉主编:张文康 戴志澄

主编:沈 洁

顾问:董永坤 王若涛
乐嘉豫

副主编:汪 宁(常务)

尚 红 吴尊友 邵一鸣
李太生 陈祥生 程锦泉
刘 霞(执行)

常务编委(按姓氏笔画排序):

王晓春 王 健 王立秋
孙江平 吕 繁 李敬云
刘康迈 伦文辉 张 彤
赵红心 郑和义 蒋 岩
廖苏苏

编 委(按姓氏笔画排序):

王千秋 王 哲 王学海
王福生 王临虹 方利文
计国平 尹跃平 冯铁建
成诗明 卢春明 卢洪洲
曲书泉 朱效科 李 楠
李宏军 危剑安 刘 惠
刘 民 刘 伟 刘 伟
邱泽奇 陈 琳 陈 曦
张福杰 张北川 林 鵬
罗 玫 胡 虹 贺 雄
徐克沂 徐伏牛 徐 杰
贾曼红 高 明 梁国钧
龚向东 薛秀云 潘启超
傅继华

责任编辑:

郑京婵 刘 霞

校 对:

张 蕊 冯 琳

中文审校:

陆德敏

英文审校:

吴钟浩

如有印装质量问题,请向本刊编辑部
调换

工作研究

HIV 抗体诊断试剂的临床质量评估

..... 路新利,赵翠英,赵宏儒,等(207)

中国疾控中心性艾中心发表论文指标分析

..... 许媛媛,张群,崔云裳,等(210)

嘉兴市秀洲区一般人群的梅毒感染情况 顾谢君,潘能斌(213)

短篇报道

军队系统艾滋病筛查实验室质量管理体系运行状况

..... 斯晓红,刘元东,李子建,等(215)

HIV 快速检测在 MSM 人群现场监测中的运用 周斌(216)

两种不同模式预防艾滋病健康教育干预效果的比较

..... 杨忠翠,吴玉琼,罗玲(217)

泰安市泰山区 2007—2011 年性病疫情流行病学分析

..... 孙永合,李岐林(218)

302 例新疆梅毒患者人类疱疹病毒 8 型感染状况

..... 王慧,王小鲁,刘文先,等(219)

病例报告

2 例艾滋病合并椎旁深部结核脓肿

..... 程屿,舒占钧,宋玉霞,等(221)

经验交流

同伴咨询对 HIV 初筛阳性者确证检测的促进

..... 赵政,高永军,程绍辉,等(223)

伊宁市 HIV 单阳家庭阴性配偶干预工作探索

..... 马莉,贾焕,刘强(224)

综 述

HIV 感染并发心血管疾病发病机制研究进展

..... 张红军,张久聪,孙永涛(225)

HIV 感染者/AIDS 病人死亡原因的研究进展

..... 冯瑞芳,刘中夫(229)

信 息

《中国艾滋病性病》杂志在线投稿注意事项 (200)

《中国艾滋病性病》稿约 (封四)

文 摘

社区动员和联合国艾滋病规划署《投资框架》摘要 (168,203,220)

本期审稿专家:(按姓氏笔画排序)

马 烨 王立秋 王千秋 方利文 孙江平 曲书泉 伦文辉 刘康迈

邢文革 汪 宁 张 彤 吴 炳 赵红心 徐 杰 梁国钧 戴志澄

本刊得到深圳市疾病预防控制中心多年的支持

期刊基本参数:CN11-4818/R * 1995 * m * A4 * 64 * zh * p * ¥10.00 * 3 500 * 27 * 2013-03

CHINESE JOURNAL OF AIDS & STD

Published monthly since August 1995 Vol. 19 No. 3 Mar. 26, 2013

Competent Authority

Ministry of Health, People's
Republic of China

Sponsor

Chinese Association of STD &
AIDS Prevention and Control

Editor in Chief

SHEN Jie

Managing Director

LIU Xia

Published by

Editorial Department of Chinese
Journal of AIDS & STD
27 Nanwei Road, Xicheng District,
Beijing 100050, China
Tel: 86-010-63030828
Fax: 86-010-63030028
Email: aidsbjb@126.com
aids2006@sina.com

Printed by

Beijing Baishan Printing House

Distribution

Domestic distributor:
Beijing Municipal Bureau of
Newspaper and Journal Distribution

Overseas distributor:
China International Book
Trading Corporation
P. O. Box 399, Beijing
100044, China
Code No. BM 6559

Subscription

Post offices all over the country
Code No. 82-912

CSSN

ISSN 1672-5662
CN 11-4818/R

Contents in Brief

- Update on the AIDS/STD epidemic in China and main response in control and prevention in January, 2013** NCAIDS, China CDC(159)
- Study of optimized regimens based on generic stavudine and zidovudine in antiretroviral therapy of HIV/AIDS patients** WU Xin-hua, LI Tai-sheng, DONG Yan-ling, et al. (162)
- Study on impact factors associated with HIV patients' compliance with HAART and relevant interventions** XIANG Qing-qing, HUANG Ba-mian(166)
- HIV/syphilis infections, sexual behaviors and awareness of HIV/AIDS knowledge among men who have sex with men in the mainland of China: A Meta-analysis** QIU Ying-peng, LIU Ai-zhong, FENG Tie-jian(169)
- Evaluation of QQ-based HIV high-risk behavior interventions for MSM population** YAN Hong-mei, GAO Cong, LI Yi, et al. (174)
- Analysis of the results of HIV prevalence surveillance among men who have sex with men in Liaoning Province from 2008 to 2010** ZHOU Jin-ling, ZHOU Dan, JIANG Feng-xia, et al. (177)
- A study on the quality of life of MSM and related impact factors in Mianyang City** WANG Yi, LI Liu-lin, ZHANG Guang-gui, et al. (180)
- Analysis of VCT clients and HIV/AIDS cases detected at VCT sites in Tianjin from 2010 to 2011** ZHOU Ning, LIU Zhong-quan, BAI Jian-yun, et al. (185)
- A qualitative study on the implementation of provider-initiated HIV testing and counseling in Suzhou, Jiangsu Province** ZHAO Xiu-ping, FU Zhuo-hua, ZHAO Yan-qiu, et al. (188)
- A survey of knowledge and nutritional status among people living with HIV/AIDS in Liangshan, Sichuan Province** LIU Qian-ping, MA Zhi-ling, WANG Qi-xing, et al. (191)
- CSF and sera IFN- γ level in syphilitic patients with serum recurrence** SHI Jin-chuan, JI Bi-hua, CHANG Xiao-li, et al. (195)
- An analysis of the characteristics of syphilis epidemic in Guangzhou from 2000 to 2011** YE Xing-dong, LIU Ying, DAI Xiang-nong, et al. (198)
- An analysis of awareness of syphilis-related knowledge among different population groups in Hubei Province** JING Xue-yuan, JIANG Hong-lin, YANG Fang, et al. (201)
- Analysis of the status of syphilis detection and intervention among pregnant women in Futian District, Shenzhen** XU Zong-yan, QIU Li-xia, LI Pin, et al. (204)
- Evaluation of screening reagents for detecting antibodies of human immunodeficiency virus** LU Xin-li, ZHAO Cui-ying, ZHAO Hong-ru, et al. (207)
- Indicator analysis of papers published by authors from NCAIDS, China CDC** XU Yuan-yuan, ZHANG Qun, CUI Yun-shang, et al. (210)
- Survey of syphilis infection among the general population in Xiuzhou District, Jiaxing, Zhejiang** GU Xie-jun, PAN Neng-bin(213)
- Recent progress in researches on the pathogenesis of HIV infection complicated with CVD** ZHANG Hong-jun, ZHANG Jiu-cong, SUN Yong-tao(225)
- Analysis of the causes of death of HIV infectors/AIDS patients** FENG Rui-fang, LIU Zhong-fu(229)